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 FUERON EMBOSCADOS POR 
     AL MENOS 7 TIRADORES

REPRUEBA CANACINTRA 
LA CANCELACIÓN DE 
ACUERDOS CON AUDI 

EL MURO DE LAS MANIFESTACIONES

Muro de madera que delimita el Zócalo es usado como medio de expresión para diversas protestas de colectivos poblanos.Muro de madera que delimita el Zócalo es usado como medio de expresión para diversas protestas de colectivos poblanos.   Foto: Mireya Novo/Agencia Enfoque
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Canacintra enfatizó, que este tipo de acciones van en contra del espíritu 
que tiene el Gobierno del Estado de atraer nuevas inversiones a Puebla y 
esto afectaría no solo a la cadena logística automotriz, sino a la inversión 
en otros sectores de la economía poblana.

PAN DENUNCIA A LÓPEZ OBRADOR POR PAN DENUNCIA A LÓPEZ OBRADOR POR 
PROMOCIÓN ELECTORAL EN PUEBLAPROMOCIÓN ELECTORAL EN PUEBLA

Pide Arzobispo 
exagerar medidas 
de sanidad a pesar 
de estar vacunados
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López Obrador visitó el municipio de Ayoxuxtla, Puebla, para 
conmemorar el 102 aniversario luctuoso de Emiliano Zapata



ticipa en las dos primeras etapas de la cicatrización, conocidas 
como hemostasia y fase proliferativa. La primera consiste en la 
formación de un coágulo para tapar los vasos sanguíneos. En 
la segunda ocurre la señalización de células del sistema inmune 

-

la lesión.
En otro experimento, tres diferentes 

-

presencia de luz, el cual fue administrado 
-
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ANGELOPOLITANAS

CON MÉTODO ÓPTICO NO 
INVASIVO, INVESTIGADORES 
BUAP ACORTAN TIEMPO DE 
CICATRIZACIÓN DE HERIDAS 

un modelo murino.

-
imal y comparar sus efectos en la proliferación y diferenciación 

-

Una herida aguda en modelo animal sana en aproximada-

-

Andrés Manuel López Obrador visitó Puebla el sábado 

pasado, lejos de la parafernalia presidencial.

La visita la programó durante el último acuerdo 

que tuvo con su equipo, antes de sus vaca-

ciones de Semana Santa. Para el 10 de 

abril, sacrifico de Emiliano Zapata, 

eligió Ayoxuxtla, una pequeña población poblana en los límites 

con Morelos, donde se firmó el Plan de Ayala, para celebrar al héroe 

revolucionario.

Desde el viernes por la noche estuvo en territorio poblano, cenó en 

Izúcar de Matamoros, y el sábado la visita sin convidar al gobernador 

Luis Miguel Barbosa, quien estuvo plenamente informado, para 

evitar un acto político en tiempos de veda electoral.

Sólo lo acompañaron autoridades de Huehuetlán El Chico, munici-

pio donde en 1911 se firmó el Plan de Ayala, “Visitamos con mucha 

discreción por la pandemia y la veda, Ayoxuxtla, Puebla,”, comentó 

en su cuenta de Twitter.

“Estamos abandonados, hay muchas obras y cosas que nos hacen 

falta”, expresó Margarito Araujo, presidente auxiliar y le pidió que 

Ayoxuxtla, tenga un lugar en la historia y los libros de texto. Demandó 

su ayuda para que lleguen las vacunas contra el Covid-19 “porque 

no nos ha llegado ni la primera dosis”, reclamó.

López Obrador señaló que a 102 años del asesinato de Emiliano 

Zapata su gobierno y él lo recuerdan con tristeza, rindiéndole un 

homenaje. “Es importante estar aquí en Ayoxuxtla porque aquí el 

28 de noviembre de 1911 firmó el Plan de Ayala.

“¿Por qué lo firmó aquí?, preguntó y él mismo respondió: Porque 

ya tenía diferencias con Madero, que yo lamento mucho, con el 

presidente Madero que era un hombre bueno con ideales, una buena 

persona, pero desgraciadamente por las intrigas se rompió la amis-

tad”, precisó el sábado el presidente de la República en Puebla.

No trascendió que hubiera un acuerdo previo, la 

orden de destitución fue fulminante y así como 

llegó, se fue el chiapaneco Raciel López Sala-

zar de la Secretaría de Seguridad Pública Esta-

tal. El gobierno anunció una investigación a su 

gestión y al resto de mandos que llegaron con él 

en 2020 y también fueron despedidos.

 La mañana del viernes se escuchó en los pasillos del Centro de Control, 

Comando, Comunicaciones y Cómputo (C5) la versión de la salida de 

López Salazar. Después de las dos de la tarde, en la cuenta de Twitter el 

gobierno confirmó la salida de Raciel López Salazar del gabinete poblano. 

“Este día se relevó a Raciel López Salazar como titular de la @SSPGob-

Pue y a todos los mandos de la secretaría. Desde la administración que 

encabeza el gobernador @MBarbosaMX, garantizamos la seguridad y el 

combate frontal a la delincuencia para el bienestar de Puebla”, precisó.

Además del secretario despidieron también a los directores de la Policía 

Estatal, Vialidad, Procesal, así como mandos medios encargados 

de regiones de la SSP, tanto en la Mixteca como en la Sierra Norte. 

Rogelio López Maya, secretario Ejecutivo del Consejo Estatal de 

Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública, fue 

designado encargado de despacho de Seguridad Pública Estatal.

En los siguientes días habrá más noticias y presiones del despido 

de un secretario que hace apenas unos meses se presumían sus 

“supuestos resultados”.

Hasta mañana martes 13 de abril, los candidatos a 

las 217 presidencias municipales, sindicaturas 

y 26 diputaciones locales, tienen para forma-

lizar su registro, ante la ampliación del plazo 

que autorizó el Instituto Electoral del Estado 

de Puebla. 

De acuerdo con el calendario electoral la fecha 

límite para los registros a cargos de elección popu-

lar era ayer 11 de abril a las 24:00 horas, pero en la última sesión 

el Consejo General del IEE se dispuso que el plazo se ampliara 48 

horas más.

Ayer continuaba el plantón de consejeros de Morena frente al IEE, 

y advierten que así seguirán hasta el plazo ampliado que resolvió 

la autoridad electoral. Sin embargo, los aspirantes a candidatos 

lograron realizar sus trámites sin contratiempo. Los morenistas 

que mantiene el plantón no se han interpuesto, afirman que solo 

van para impedir el trámite de candidatos impuestos de su partido, 

en especial Claudia Rivera Vivanco.

Desde el lugar en el que se encuentre, el diputado 

local José Juan Espinosa confirmó que en este 

proceso no aparecerá en las boletas del 6 de junio, 

porque existe un grupo que está operando para 

lograr que a la próxima legislatura lleguen puros 

diputados “levanta dedos”, de plano.

“Se usó todo lo inmoralmente posible para impedir que estuviera yo 

en las boletas electorales. No permitamos que esas viejas prácticas 

de otros partidos se repitan en Morena. Se tiene una estrategia para 

tener diputados levanta dedos, para tener la sumisión y control del 

Congreso local”, insistió.

 Por esta razón dijo que regresará al Congreso para trabajar inten-

samente y a tratar de luchar por temas sociales que eran importan-

tes, al lamentar que la actual legislatura no trabajó dejando como 

pendientes la recuperación del agua para la capital y permitir las 

fotomultas. 

¿Cuándo regresará? Es la duda.

Andrés Ma
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REDada

“NETFLIX GRATIS”, EL MALWARE QUE 
ENGAÑA PARA ROBAR TUS DATOS
FlixOnline, es el malware que promete “Netflix gratis” durante 
2 meses y todo se trata de una mentira para robar tus datos. 
WhatsApp no se salva de los ciberataques, el malware FlixOnline 
promete Netflix gratis, pero en realidad roba tus datos.

INFLUENCER EXHIBE A ACOSADOR 
DE GIMNASIO Y LO DENUNCIA EN 
REDES SOCIALES

Mediante redes sociales una mujer compartió un video 
en donde exhibió el acoso sexual que sufrió por parte 
de un hombre que también acudió al gimnasio al que 
ella está inscrita.

BAFTA 2021: ¿DÓNDE Y CUÁNDO 
VER LA ENTREGA DE PREMIOS?

Mientras Alejandra Guzmán dice que “pone las manos al 
fuego” por su padre, Beatriz Pasquel, madrastra de Frida 
Sofía, sale en defensa de la joven influencer: aseguró que no 
miente y recordó que tan solo hablar de su abuelo Enrique 
Guzmán la ponía incómoda y hasta lloraba.

En un tweet, BAFTA anunció a los presentadores de 
premios de la ceremonia, entre los que están la actriz 
Priyanka Chopra y el cator Tom Hiddleston

“NO MIENTE”, MADRASTRA DE 
FRIDA SOFÍA SALE EN SU DEFENSA
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PIDE ARZOBISPO 
EXAGERAR MEDIDAS DE 
SANIDAD A PESAR DE 
ESTAR VACUNADOS
Durante la misa domingo el arzobispo de Puebla mon-
señor Víctor Sánchez Espinosa, exhortó nuevamente 

-
ción como lo ha hecho cada domingo, -dijo- que hay 
que lavarse las manos de manera constante y si hay 
que usar hasta doble cubrebocas, hay que hacerlo y 

sobre todo guardar la sana distancia.
El líder de la grey católica hizo nuevamente el ex-

personas y evitar las aglomeraciones, por lo que ex-
hortó valorar la vida y la salud, ya que dijo es uno de los 
principios fundamentales.

Aseguró que el virus SARS-CoV-2 que provoca el 
coronavirus es mortal, por lo que siguen infectando a 
miles y miles de hermanos en el mundo, México y Pueb-
la, por lo que pidió cuidar a los adultos mayores a pesar 

dado a que ya van más de 11 mil decesos en la entidad.
 “Por favor cuidemos nuestra vida, cuidemos nues-

tra salud, cuidemos la vida de nuestros y la salud de 
nuestros hermanos, sobre todo los de la tercera edad 

ilusión hemos visto que salen después de la vacuna, y 
decimos ahora si ya, el tiempo que Dios nos de vida, ya 
estaré sano, no, no se confíen por favor, no me cansaré 
de decirles y de recomendarles cada domingo que ex-
ageremos las medidas de precaución”, acotó.

El prelado comentó que los comedores Palafox han 
distribuido más de 250 mil comidas desde hace 4 años 
que fue cuando iniciaron con ese apostolado, por lo que 
aseguró que durante esta pandemia han sido de gran 
apoyo para los más vulnerables.  ALMA MÉNDEZ

En este espacio se ha comentado largamente sobre la inminente participación de la delin-

cuencia organizada en los procesos electorales de este año, a lo largo y ancho del país.

Se dice que es el proceso electoral federal más importante en décadas, considerando la 

cantidad de puestos involucrados. No sería extraño que la reciente destitución del secre-

tario de Seguridad Estatal, Raciel López, y los mandos de la dependencia surja de pruebas 

contundentes de que estaban involucrados con la delincuencia y no en combatirla.

La realidad es que, más allá de que este proceso sea el más importante o uno más, tiene 

el componente ominoso de cárteles, clanes y pandillas involucrados.

Como no podría ser de otra forma, el motor de esta combinación es el Covid-19.

Si el Instituto Nacional Electoral ofrece un financiamiento controlado y limitado; si los 

organismos de fiscalización están ahí para revisar con lupa el gasto realizado; si la pan-

demia limita los mítines y las reuniones en salones; si cualquiera trae consigo un celular y 

puede grabar un auditorio atestado para después filtrarlo a la prensa; si todo esto ocurre, 

hay medidas a adoptar.

Como se ha atendido en otras entregas, hay un sinnúmero de formas para darle la vuelta 

a la fiscalización de las autoridades electorales, entre las que destaca la supuesta simpatía 

de la comunidad. De repente, todo mundo regala apoyos para el candidato, pero tales 

activos no llegan siquiera a su partido o coalición.

De la nada, aparecen los camiones, las camionetas, las tortas, los refrescos, los juguetes, 

las camisetas y manos solícitas que participan con entusiasmo en los eventos del can-

didato. Mejor aún, cientos de personas se presentan a varios eventos de campaña y no 

reciben al término de los mismos, 200 o 500 pesos.

No reciben ese recurso al terminar el evento porque ya lo recibieron anticipadamente y 

los que repartieron el dinero no son ni siquiera del equipo del candidato. Más lejos, nadie 

había visto a esas personas que traen bolsas con efectivo y lo reparten en domicilios o 

plazas claramente determinadas.

Esas personas traen una escolta armada y se mueven en unidades con matrículas de 

Puebla, Veracruz, Hidalgo, Guerrero, Estado de México y otras atrasadas, expedidas en 

la Ciudad de México y Jalisco.

UN TEMA DE FAMILIA
Fuentes consultadas por el reportero comentan que los acuerdos ya están operando sobre 

el terreno y que el financiamiento, como las campañas a diputados federales, arrancó. 

Para ello, hay que considerar algunos elementos que dan contexto al tema.

En Veracruz opera una pandilla fundada por un personaje al que llamaban “El momo”, 

quien tuvo un hijo al que predeciblemente le aplicarían el mote de “El momito”. 

“El momo” era de armas tomar y le gustaba hacerse del poder y el dinero en la forma que 

considerara pertinente. Muy joven, había formado parte de una generación de personajes 

vinculados a Toribio Gargallo, aquel personaje temido en Yanga y que murió de por lo 

menos veinte balazos en octubre de 1991.

Gargallo era una combinación de cacique, líder cañero, invasor de tierras, protector 

mafioso y se le achacan varias muertes, entre las que destacan las de Sixto y Rafael Díaz, 

personajes poderosos de la región cordobesa y que muchos conectan con la causa de su 

ejecución junto a su sobrino Jacinto Nieto Gargallo y varios elementos de su dispositivo 

de seguridad.

“El momo” salvó milagrosamente la vida varias veces, pero llegó puntual a su muerte el 

24 de octubre de 2012, por un infarto. Ahí quedó su sueño dorado, ser alcalde de Omealca, 

municipio pegado a Amatlán y Tierra Blanca.

Los negocios fueron heredados por “El momito”, quien siguió la huella paterna, hasta 

que fue detenido en Córdoba en octubre de 2017, en un aparatoso operativo en conjunto 

con el Ejército y la Policía Estatal.

Asociado con el Cártel Jalisco Nueva Generación, “El momo” no es cualquier personaje, es 

responsable de una de las bandas más agresivas en Veracruz, trabajando distintos rubros 

delictivos, pero sobre todo en el trasiego de combustible robado.

Poniéndolo de otra forma, detrás de la banda de “El momo” se encuentra la capacidad 

operativa y financiera de CJNG, particularmente de la célula encargada de Córdoba y 

Orizaba, combinados con un conocimiento profundo del terreno.

Los cordobeses saben de él, su detención se dio por el homicidio de dos personajes loca-

les, a saber, Norberto Echevarría, líder de Unión Nacional de Cañeros AC-CNPR para el 

“Ingenio Central Motzorongo de Tezonapa”. Y el segundo era el dirigente cañero de la CNC 

en Cuichapa, Fernando Maza Muñoz, quien fue ejecutado junto con uno de sus escoltas. 

Bajo extremas medidas de seguridad, “El momo” fue enviado a Amatlán, al Penal de La 

Toma, un lugar que solo garantiza desorden, a juzgar por lo ocurrido en abril de 2018 

cuando siete custodios fueron asesinados con herramientas tomadas de un taller de 

carpintería y que incluyó una fuga que exhibió el claro autogobierno del lugar.

Los conocedores señalan que ambos atentados tienen un contexto definido, el control 

de los ingenios por parte de personajes afines a “El momo” y que lleva mucho tiempo de 

haber iniciado la guerra desde que se le vio relevancia territorial y facciosa al “Ingenio 

La Providencia”, de Cuichapa, justamente.

Dicho de otra manera, la organización que fundó “El momo” quiere llegar a la tercera 

generación, con el control de una zona cañera en Veracruz y de paso, incrementando sus 

utilidades con el combustible robado. Todo, a través de sus representantes, que fueron 

los que visitaron a unas personas en Puebla.

Contacto en Puebla. Desde hace algunos meses, personas allegadas a “El momo” se acerca-

ron con algunos alcaldes y precandidatos del estado de Puebla para conversar y negociar 

un apoyo para las campañas. Financiamientos con un mínimo de un millón de pesos para 

los gastos, en el entendido que no sería necesario devolver si algo no se había gastado.

La reciprocidad es la de costumbre. Una vez en el poder, apuntar como proveedores a 

ciertas empresas vinculadas a CJNG y, tener mano para elegir uno o varios de los puestos 

ya tradicionalmente vendibles a los cárteles, como Seguridad Pública, Vialidad, Norma-

tividad y al encargado de los giros negros.

Con esos personajes, se reunieron poblanos para negociar los acuerdos. La lista es notoria 

e incluye a funcionarios y candidatos, sin importar partido, de los municipios de: Ajal-

pan, Eloxochitlán, Tehuacán, Zapotitlán y Zoquitlán, sin omitir un territorio al que se le 

intenta bajar notoriedad, pero es imposible, como Altepexi.

Las fuentes consultadas comentan que Altepexi está tomando un papel relevante en el 

mundo del trasiego de narcóticos y que ese auge comenzó a darse hace un año aproxi-

madamente, dadas las concesiones que el poder público ha tenido hacia ese municipio.

Los expertos apuntan que en Zoquitlán, el acuerdo de los apoyos por parte de la delin-

cuencia organizada incluye a las mineras en la zona, que se mueven entre dos aguas, el 

pago de protección facciosa y el control del territorio para distintos fines criminales. 

Con sorna, comentan que el apoyo no incluye banquetes putrefactos como aquella comida 

para 300 personas en San Antonio Acatepec, en la que todos los convidados terminaron 

en el hospital local y en el de Coxcatlán, víctimas de una intoxicación alimenticia severa. 

Más allá de las carnitas y el chicharrón en salsa verde que envió al hospital local a tantas 

personas que lo colapsaron, está la influencia determinante de CJNG en la zona, por más 

que se desee ocultar y se diga que todo es invento de la prensa.

Los datos ahí están.

Habrá que seguirle el hilo a un financiamiento faccioso que tiene mucho de estructural 

y que no se limita a una pandilla irrelevante como se ha mencionado en algunos medios 

de comunicación.

Hay historia de décadas en este financiamiento y no solo es CJNG, sino un mundo de 

encuentros y desencuentros en los que el control de los municipios poblanos que han 

sido mencionados, no solo tiene motivos de dinero sino de dominio caciquil vinculado a 

un pasado tan poderoso como agresivo.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
El sábado pasado el presidente Andrés Manuel López Obrador comió mole de panza en 

Izúcar de Matamoros, Puebla.

Una pequeña comitiva lo acompañó a la fonda La Lupita en el centro izucarense, un lugar 

al que le gusta acudir al mandatario.

Regresaba a la Ciudad de México, luego de su visita a Ayoxuxtla de Zapata, donde se firmó 

el Plan de Ayala.

Un día antes, había cenado en el mismo lugar.

No acudieron autoridades poblanas para evitar que se convirtiera en un acto político 

ante la veda electoral.

López Obrador celebró el “mole de pancita, menudo, mondongo o como le digan” a ese 

tradicional platillo de vísceras.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto
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Gobierno del Estado envía 
señales equivocadas a 
inversionistas extranjeros
La Cámara Nacional de la Industria de 
la Transformación (Canacintra) Puebla, 
ve con preocupación la intención por 
parte del Gobierno del Estado de can-

-
mados de cubrir el peaje de traslado de 
los trabajadores a las instalaciones de 
AUDI, pues envían señales equivocadas 
a inversionistas, en este caso de capital 
alemán y de la Comunidad Europea.

Por lo que enfatizó, que este tipo 
de acciones van en contra del espíritu 
que tiene el Gobierno del Estado de at-
raer nuevas inversiones a Puebla y esto 
afectaría no solo a la cadena logística 
automotriz, sino a la inversión en otros 
sectores de la economía poblana.

La Canacintra mencionó que, existe 
acuerdo entre las partes formó parte de 

-
stalarse en Puebla sobre otros países y 
estados del país.

“Si el Gobierno del Estado considera 
que las condiciones actuales han cam-
biado y pueden evolucionar aún más 
cuando Ciudad Modelo esté operando 
con mayor normalidad, es necesario 
entonces que las dos partes dialoguen 
y se resuelva esta controversia”, acotó.

Finalmente reiteró, el exhorto para 
que las partes lleguen a acuerdos y ex-
ista la apertura para que Puebla siga 
siendo considerado un Estado atrac-
tivo para la inversión, que propicie la 
generación de empleos y fomenten el 
desarrollo industrial de Puebla. 

                               ALMA MÉNDEZCOPARMEX PIDE 
GARANTIZAR LA 
SEGURIDAD DE LOS 
POBLANOS ANTE LA 
SALIDA DE RACIEL LÓPEZ
La Confederación Patronal de la República 

con la destitución del secretario de Segu-
ridad Pública Estatal, Raciel López Salazar, 
se garantice la seguridad de los poblanos.

Esto después de que el viernes pasado 
el Gobierno del Estado de Puebla informó 
de la renuncia de Raciel López Salazar 
como titular de la Secretaría de Seguridad 
Pública del estado y a todos los mandos de 
la dependencia y donde nombró como en-
cargado de despacho de dicha secretaría a 
Rogelio López Maya.

El presidente Fernando Treviño Núñez, 
externó su preocupación al ver que la in-
stancia más importante de seguridad en el 
Estado haya sido vulnerada.

Y es que una vez que López Salazar 
tomó las riendas dicha secretaría, se com-
prometió a hacer un programa integral en 
materia de prevención, acciones opera-
tivas con inteligencia, con metodología, 
pero sobre todo tener un acercamiento a 

Se registra fuga de gas 
Una fuga de gas LP en una pipa obligó 
a cerrar las vialidades del Periférico 
Ecológico y el puente del río Atoyac, 
donde elementos de Protección Civil 
Municipal de Puebla y Bomberos tu-
vieron que controlar la situación. 

Aproximadamente a las 8 de la 
mañana de este domingo 11 de abril, 
automovilistas reportaron una nube de 
gas que salía de una pipa de la empre-
sa Regio Gas Central.

Dicha unidad circulaba sobre la viali-
dad estatal con sentido a la avenida 11 
Sur, pero se detuvo sobre el puente del 
río Atoyac, donde la Secretaría de Protec-
ción Civil Municipal tuvo que intervenir. 

La fuga se registró en la tubería de 
abastecimiento principal, una vez cer-
rada la válvula principal se logró con-
trolar el escape de gas. 

Posteriormente se reportó que 
el incidente había sido controlado y 
comenzaron las labores de limpieza en 
la zona para evitar riesgos. 

               SILVINO CUATE

CON OUTSOURCINGCON OUTSOURCING  
se evadirán responsabilidades se evadirán responsabilidades 
sociales de los empleadoressociales de los empleadores

Con la eliminación de la subcontratación de personal 
se está prohibiendo una actividad lícita en México, 
y se deja abierta la puerta a las malas prácticas de 
contratación que evaden las responsabilidades so-
ciales de los empleadores,” destacó la presidente de 
ManpowerGroup Latinoamérica, Mónica Flores.

 El proyecto de dictamen para la reforma que 
regulariza el outsourcing y prohíbe la subcon-
tratación de personal, se discutirá el martes en 
comisiones de la Cámara de Diputados y establece 
que aquellas empresas que tienen a sus traba-
jadores en outsourcing tendrán un plazo de tres 
meses, luego de la entrada en vigor de la ley, para 
regularizarse, además de que la ley contempla que 
las que no sea para servicios y obras especializadas 
establece fuertes sanciones a las empresas que vi-
olen esa nueva norma e insistan en esquemas de 
simulación que lesionan derechos de trabajadores y 

-
-

Mónica Flores, mencionó que, ante la próxima 
discusión de la iniciativa, el lapso de implementación, 
de tres meses de acuerdo con la Secretaría del Tra-
bajo y Previsión Social, necesita ser alargado por lo 
complicado que resultaría para las empresas, en es-
pecial a medianas, pequeñas y micro, adaptar sus 
sistemas de administración.

 De acuerdo con cifras del INEGI, en total las 
empresas medianas, pequeñas y micro tienen una 
participación en subcontratación del 53.2% (medi-
anas, con una participación de 31.2%; pequeñas 
con 17.6% y micro con el 4.4%). 

“Para las empresas es complicado montar todo 
un aparato para administrar mil, cientos o decenas 
de empleados porque hay que dar de alta al IMSS, 
tener un sistema de nómina distinto, dar soporte 
administrativo, hay que hacer muchas cosas que el-
evan los gastos de administración, particularmente 

             ALMA MÉNDEZ

El proyecto de 
dictamen para 
la reforma que 
regulariza el 
outsourcing 
y prohíbe la 
subcontratación 
de personal, 
se discutirá 
el martes en 
comisiones de 
la Cámara de 
Diputados

la sociedad, así como trabajar en conjunto 
con el Consejo de Participación Ciudadana, 

acercamiento con la población.
Sin embargo, los compromisos que 

adquirió no se vieron cumplidos, ya que, 
en junio de 2020, elementos de la Policía 
Estatal de Puebla iniciaron una serie de 
manifestaciones en las que expusieron 
el incumplimiento de mejoras salariales, 
reiteradamente elementos que acusaban 

y una mala estrategia de seguridad en la 
entidad.  ALMA MÉNDEZ

Fernando Treviño Núñez, 
externó su preocupación al 
ver que la instancia más 
importante de seguridad en el 
Estado haya sido vulnerada.
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Desde el inicio de la pandemia de Coro-
navirus, 45 trabajadores del Ayunta-
miento de Puebla han perdido la vida 
a causa de esta enfermedad, así lo in-
formó el secretario de Protección Civil 
Municipal, Gustavo Ariza Salvatori. 

Dicha cifra de fallecidos representa el 
0.37 por ciento de los 11 mil 192 que se 
han registrado en todo el estado. 

El funcionario municipal dijo que se 
han contabilizado 694 casos acumula-
dos de trabajadores que han dado pos-

itivo, esta cantidad equivale al 0.85 por 
ciento, de los 81 mil 082 de toda la en-
tidad. 

Además hay 45 casos activos, que 
son el 11.96 por ciento de los 376 que 
tiene registrados la Secretaría de salud, 
según el informe más reciente. 

Comentó que también hay 9 casos 
-

mo que ya se encuentran en vigilancia 
médica para observar la evolución de 
esta enfermedad.   SILVINO CUATE

CASOS DE INCENDIOS A PASTIZALES SE CONCENTRAN 
EN COLONIAS DE LA ZONA SUR DE PUEBLA CAPITAL 

Reina la impunidad en 
carpetas de investigación 
en Puebla, según la Igavim
De las 43 mil 079 carpetas de investi-
gación por 13 delitos como homicidios 
secuestro, violación y robos que reg-
istró la Fiscalía General del Estado de 
Puebla en 2020, sólo el 0.08% de las 
indagatorias tuvieron una sentencia.  

Según el informe “Carpetas de 
Investigación iniciadas vs conclui-
das” realizado por el Instituto para la 
Gestión, Administración y Vinculación 
Municipal (Igavim), la Fiscalía terminó 
16 mil 012 carpetas de investigación 
iniciadas, de las cuales sólo en 35 las 
autoridades emitieron una sentencia. 

Los delitos con más sentencias 
emitidas fueron homicidios dolosos 
11, secuestro 8, extorsión 4, mientras 
que por violación sólo se emitieron 2 
sentencias, y por feminicidio sólo una. 

El informe indica que 13 mil 970 car-
petas de investigación concluidas duran-

-
nación del no ejercicio de la acción pe-
nal. En tanto que, 9 mil 125 denuncias 
por violencia familiar se determinó el no 
ejercicio de la acción, lo que inhibe una 
nueva persecución penal por los mismos 
hechos respecto del indiciado. 

Además, son 866 de las carpe-
tas de investigación iniciadas que se 

derivado de su falta de integración y 
ejercicio de la acción penal oportuno 
por el ministerio público, lo que no im-
plica la extinción de la acción penal.  
              SILVINO CUATE

En una semana, Protección Civil Municipal 
atiende aproximadamente 15 incendios a 
pastizales, además la mayoría de los casos 
se concentran en las colonias del Sur de 
Puebla Capital, así lo informó el titular de 
esta dependencia, Gustavo Ariza Salvatori. 

En entrevista, el funcionario municipal 
comentó que al día son 3 casos los que se 
atienden, esto, principalmente se localizan 
en terrenos baldíos. 

“El Sur tiene muchos, pero también la 
zona norte (...) por lo regular son las colo-

nias y terrenos baldíos”, declaró. 
Cuestionado sobre si en Juntas Auxilia-

res también se presentan este tipo de situ-
ación, Gustavo Ariza señaló que sólo ocur-
ren en colonias. 

Es importante recordar que el uno de 
abril de este 2021, el gobierno estatal de-
claró Precontingencia Ambiental Fase 1 
para Puebla capital y la zona conurbada, 
esto derivado de incendios forestal y la con-
stante emisión de ceniza del Popocatépetl. 

Ante esta situación Beatriz Manrique 

Guevara, titular de la Secretaría de Medio Am-
biente, Desarrollo Sustentable y Ordenamien-
to Territorial (Smadsot) exhortó a la población 
a no salir de casa si no es necesario. 

Posteriormente, el dos de abril la fase 
1 de Precontingencia Ambiental fue levan-
tada, ya que, las partículas contaminantes 
(PM-10) están por debajo del límite máxi-
mo permisible en la norma NOM 025-SSA1-
2014, como lo indican los registros de la 
Red Estatal de Monitoreo Atmosférico.

 SILVINO CUATE

42 DECESOS 
suman ya trabajadores del 
Ayuntamiento de Puebla 

Además hay 45 
casos activos, que 
son el 11.96 por 
ciento de los 376 que 
tiene registrados la 
Secretaría de salud, 
según el informe 
más reciente.
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Ni mi libertad ni mi 
candidatura por Ocoyucan 
están en riesgo: Jesús Giles

-

-

-
-

-

-

-

 AURELIA NAVARRO

VENCE PLAZO 13 
DE ABRIL, NO EL 
11; PLANTÓN DE 
MORENA SIGUE 
Los candidatos a 

-

-

-

-
-

-

-

-

-

-

-
-

-

-

 AURELIA NAVARRO

La próxima 
legislatura 

será de puros 
diputados 

“levanta dedos”:  “levanta dedos”:  
JOSÉ JUANJOSÉ JUAN

Regresará al Congreso 
local para trabajar 
intensamente, y tratar de 
luchar por temas sociales 
que eran importantes

Comicios, marcados por voluntad de tres 
partidos y violencia política: Tagle

-

-

-

-

-

-

-

-
 ALMA MÉNDEZ

 La legisladora señaló que los partidos políticos han puesto 
condiciones específicas a su beneficio a las diferentes 
iniciativas ciudadanas aprobadas en el Congreso.
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MORENA SE 
LEVANTA ANTE 
EL INE EN 
TEXMELUCAN 
Simpatizantes, y militantes respal-
dados por consejeros estatales de 
Morena, protestaron frente a las 
instalaciones del Instituto Nacional 
Electoral (INE) en San Martín Tex-
melucan, acusan la imposición de 
candidatos, la coalición que hizo su 
partido con el PT, y el rechazo a la 
reelección.

 Un grupo nutrido de morenistas 
-

cipio con pancartas y lonas que dejan 
ver el rostro de los candidatos que 
acusan “pagaron y pactaron” para 
lograr ser nombrados como candida-
tos a presidentes municipales.

 En un discurso similar al que han 
manejado las últimas semanas en la 
capital del estado, esta vez en voz 

de Mario Bracamonte en la región 
de Texmelucan, reprochaban que el 
grupo de Alejandro Armenta Mier, 
Roberto Solís, y Edgar Garmendia de 
los Santos, están haciendo hasta lo 
imposible por imponer la reelección.

 “Morena, sufragio efectivo no im-
posición. Fuera Norma Layón, Mauri-
cio Toledo imposición, y entonces al 
pueblo nos dejan sin el derecho de 
escoger a nuestros candidatos”, ex-
ternaron a una misma voz.

 AURELIA NAVARRO

PAN denuncia a López PAN denuncia a López 
Obrador por promoción 
electoral en Puebla

CANDIDATOS 
INDEPENDIENTES 
SE REGISTRAN 

-
pendiente, candidatos del interior del 
estado formalizaron su registro en su 
aspiración por las diferentes presi-
dencias municipales.   

 En el caso de Felipe Sandoval, 
este se registró ante el Consejo Elec-
toral de San Andrés Cholula, quien 
reconoció que, ante el hartazgo de 
los sanandreseños, él está dispuesto 
a cambiar con una visión de futuro a 
la región, al tener la experiencia en el 
sector privado y público.  

 Por su parte, Filemón Ramírez, 

requisitos que marca la ley electoral 
por lo que su registro ante el IEE fue 
aceptado como candidato Independ-
iente a la presidencia de San Martín 
Texmelucan.

 AURELIA NAVARRO

El infarto al corazón mantiene 
al candidato a diputado federal 
por la alianza “Va Por Puebla”, 
Luis Cobo Fernández en un es-
tado grave de salud, las próxi-
mas horas serán decisivas.

 Lo anterior ocurrió al mo-
mento en que el abanderado 
por el PRI-PAN-PRD se encon-
traba en el desarrollo de una 
audiencia como consecuencia 
de su detención al verse invo-

 De esto, la presidenta del 
PAN, Genoveva Huerta Ville-
gas reprobó que los candidatos 
como Luis Cobo estén siendo 
víctimas de una persecución 
política, y mostró su solidaridad 
a la familia del abanderado por 

el tema de salud que enfrenta.
 Citó “hoy nuestro com-

pañero se encuentra grave, 
tras sufrir un ataque al cora-
zón durante su audiencia”, re-

sospechosamente el gobierno 
inicia una serie de investiga-
ciones contra candidatos. 

Es importante mencionar 
que el candidato por el Distrito 
15 de la coalición “Va Por Méx-
ico” fue detenido al verse invo-
lucrado en un juicio que perdió 
y el cual fue sustentado por el 
Tribunal Agrario, autoridad que 
dio la razón a los ejidatarios de 
la junta auxiliar de San Nicolás 
Tetitzintla.   

 AURELIA NAVARRO

Luis Cobo sufre infarto, PAN envía mensaje de solidaridad 

La dirigente estatal del PAN, Genove-
-

sentó una denuncia contra el presi-
dente de la República, Andrés Manuel 
López Obrador, por violar la ley elec-
toral al haber visitado este sábado la 
comunidad de Ayoxuxtla, en Huehu-
etlán El Chico.

 La panista reconoció que es ev-
idente que Morena está siendo un 
“desastre” en el ámbito político, al 
estar por cumplir la primera sema-
na de campañas y no tener claro si 
quiera quienes son sus candidatos a 
diputados federales.

 Huerta Villegas destacó que AMLO 
“no puede hacer campaña y estar 
platicando de los programas sociales, 
él debería estar calladito”, al interior 

del estado como Puebla que está en 
pleno proceso electoral.

 Destacó que, tanto en el ámbito 
federal como en la capital del esta-
do de Puebla, los dos gobernantes 
de Morena, López Obrador y Claudia 
Rivera, carecen de una planeación y 
eso está poniendo en evidencia los 
problemas sociales que enfrentan las 
familias.

 De lo acontecido con sus candida-
tos como Jesús Giles, Huerta Villegas 
acto “Morena tiene miedo, porque 
sabe que sabe que vamos a ganar, 
culpamos a las autoridades de lo que 
les pase a nuestros compañeros tan-
to del PRI-PAN-PRD, nuestros com-
pañeros están trabajando y dando 
resultados”.   AURELIA NAVARRO

Huerta Villegas confirmó 
que presentó una denuncia 
contra el presidente de la 
República, Andrés Manuel 
López Obrador, por violar 
la ley electoral al haber 
visitado este sábado la 
comunidad de Ayoxuxtla, en 
Huehuetlán El Chico.

Huerta Villegas reprobó que los candidatos como Luis Cobo estén siendo víctimas de una persecución política, 
y mostró su solidaridad a la familia del abanderado por el tema de salud que enfrenta. FOTO: 
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POR ADAM PIORE 
PARTE 1 /2

GABRIEL de Erausquin comenzó a preocuparse por el 

impacto a largo plazo del COVID-19 en el cerebro cuan-

do leyó los primeros informes provenientes de Wuhan, China, 

en enero pasado, según los cuales los sobrevivientes habían 

perdido su sentido del olfato y del gusto. Para un neurocien-

tífico como De Erausquin, la repentina pérdida de dos de los 

cinco sentidos fue una “señal de alerta”. 

Su preocupación pronto se convirtió en alarma. Una de 

sus residentes médicas, una joven madre de poco más de 30 

años diagnosticada con COVID-19 que había experimentado 

complicaciones respiratorias, fiebre y agotamiento, fue obli-

gada a mantenerse en cuarentena lejos de sus hijos pequeños 

en un cuarto de hotel durante un mes. 

Conforme sus síntomas agudos comenzaron a desvane-

cerse, lo que más le preocupaba de la experiencia no era la 

separación en sí misma, le dijo a De Erausquin, sino cómo se 

sentía al respecto: totalmente desapegada. 

“Desde el punto de vista cognitivo, se dio cuenta de que 

debía estar más preocupada por sus hijos, debía estar más 

preocupada por su trabajo”, recuerda De Erausquin. “Pero 

no podía importarle menos. Tenía la falta de olfato, la falta 

de gusto, y ese profundo distanciamiento emocional que 

le molestaba mucho. Es muy difícil explicar el tipo de 

desapego emocional, de disociación emocional, sin que 

algo suceda en la amígdala”.

La amígdala es una región en lo profundo del cerebro 

que se considera sede de las emociones. Para De Erausquin, 

experto en trastornos neurodegenerativos del Centro de Sa-

lud de la Universidad de Texas, en San Antonio, esta y otras 

observaciones sobre la relación entre el COVID-19 y los tras-

tornos cerebrales se volvieron más urgentes durante el año 

anterior. Pacientes que aparentemente se habían recuperado 

del COVID-19 y habían excedido con mucho la edad en la que 

se esperaría que la esquizofrenia comience a manifestarse ex-

perimentaban brotes psicóticos. 

Otros pacientes informaron sobre extraños síntomas neu-

rológicos: temblores, fatiga extrema, olores fantasmas, vértigo 

y periodos de profunda confusión, una disfunción conocida 

como “niebla cerebral”. Comenzaron a aparecer cada vez más 

informes en las revistas médicas, lo que demostraba que esos 

problemas se extendían mucho más allá de Texas. 

En un estudio temprano con más de 200 pacientes reali-

zado en Wuhan se identificaron complicaciones neurológicas 

en 36 por ciento del total de casos y en 45 por ciento de los 

casos graves. En otro estudio realizado en Francia y publicado 

en The New England Journal of Medicine se informó sobre 

síntomas neurológicos en 67 por ciento de los pacientes.

Es demasiado pronto para decir cuáles serán los efectos 

a largo plazo del COVID-19 en la salud cognitiva de los sobre-

vivientes. Sin embargo, los científicos temen que los efectos 

duraderos de la enfermedad puedan provocar un pronuncia-

do aumento en los casos de demencia y otras enfermedades 

neurodegenerativas en las próximas décadas. 

Además, un creciente número de personas que expe-

rimentan los síntomas del COVID-19 durante largo tiempo 

cumple con los criterios médicos del síndrome de fatiga 

crónica (SFC), una misteriosa enfermedad, también cono-

cida como encefalomielitis miálgica, que se caracteriza por 

fatiga extrema, intolerancia al ejercicio y una gran variedad 

de síntomas neurológicos extraños y debilitantes. Antes del 

COVID-19, el SFC afectaba a 2 millones de personas solo en 

Estados Unidos.

Si las personas que experimentan las secuelas del CO-

VID-19 durante largo tiempo siguen la trayectoria de quienes 

padecen el síndrome de fatiga crónica, entre 10 y 30 por ciento 

de las personas infectadas por el virus SARS-CoV-2 podrían 

experimentar síntomas a largo plazo; serían varios millones 

adicionales de personas que padecen la enfermedad, afirma 

Avindra Nath, director clínico del Instituto Nacional de Tras-

tornos Neurológicos y Accidentes Cerebrovasculares (NINDS, 

por sus siglas en inglés).

En meses recientes, el sistema médico ha comenzado a IL
U

S
T

R
A

C
IÓ

N
: 

A
L

E
X

 F
IN

E

COVID-19
así ataca

cerebro

El

al

La “niebla cerebral” y otros efectos de larga duración aquejan a los sobrevivientes del COVID-19 y 
podrían provocar un pronunciado aumento en la demencia y otros trastornos neurodegenerativos en las 

próximas décadas. Los científicos comienzan a desentrañar el misterio.
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responder tardíamente a la crisis. Mientras que en 

los primeros meses el COVID-19 era considerado 

principalmente un virus respiratorio, actualmente 

se reconoce cada vez más su efecto en otros órganos, 

entre ellos, el cerebro. Además, los medios de comu-

nicación han comenzado a dirigir cada vez más la 

atención hacia la difícil situación de quienes experi-

mentan las secuelas de esta enfermedad a largo plazo, 

así como sus síntomas cognitivos.

“El descubrimiento de que existe un efecto neu-

rológico ha sido realmente reciente”, afirma Nath. 

“Yo he tratado de llamar la atención sobre ello du-

rante bastante tiempo. Los pacientes se han quejado 

de ello durante meses, pero los científicos no han 

hecho nada al respecto”.

Esto ha comenzado a cambiar. En las últimas 

semanas se anunciaron varias iniciativas a gran es-

cala para estudiar el problema. Por ejemplo, en di-

ciembre pasado, el Congreso estadounidense asignó 

aproximadamente 1,500 millones de dólares a ese 

organismo para la investigación del COVID-19, los 

cuales se emplearían a discreción del director Fran-

cis Collins. Aunque aún no ha declarado si pretende 

financiar investigaciones neurológicas, funcionarios 

del organismo dijeron a Newsweek que los Institutos 

Nacionales de Salud (NIH, por sus siglas en inglés) 

probablemente apoyarían estudios a largo plazo 

donde se examinen distintas trayectorias de recu-

peración. (Los funcionarios hablaron sin atribución 

y declinaron dar detalles porque los planes aún están 

en desarrollo). 

Un vocero de los NIH confirmó que esos orga-

nismos “expandirán sus esfuerzos para determinar 

el alcance de los síntomas posagudos del COVID-19, 

comprender el proceso biológico que interviene y, 

finalmente, probar métodos para prevenir y tratar 

dichos síntomas”.

Mientras tanto, los neurocientíficos hacen lo 

que pueden y centran sus esfuerzos en formas de 

intervención temprana al inicio del COVID-19 con 

tratamientos que minimizan el daño cerebral a largo 

plazo. Una vez que los pacientes han vivido durante 

meses o años con el síndrome, el tratamiento es más 

difícil. “Eso es lo que queremos evitar”, dice el Dr. 

Walter Koroshetz, director del NINDS. “Cuanto más 

pronto podamos intervenir, mayor será el efecto que 

podría tener la intervención. Para las personas que 

se recuperaron hace dos o tres años y que se siguen 

sintiendo enfermas, será más difícil mejorar”.

 UN PANORAMA DEVASTADOR
La relación entre los trastornos neurológicos cró-

nicos y los virus infecciosos ha confundido desde 

hace mucho tiempo a los científicos. Después de 

la epidemia de gripe española de 1918 se calcula 

que un millón de personas en todo el mundo de-

sarrollaron un misterioso síndrome neurológico 

degenerativo conocido como encefalitis letárgica, 

que provocaba rigidez muscular semejante a la de 

la enfermedad de Parkinson, además de psicosis 

y, en algunos casos, un estado como de zombi. El 

neurólogo y escritor Oliver Sacks habló de ese sín-

drome en el libro en el que se basó la película de 

1990 Awakenings (Despertares). Aún no se com-

prende totalmente la causa de este trastorno, que 

se prolonga por décadas.

Antes de la introducción de los tratamientos an-

tivirales para el VIH en la década de 1980, alrededor 

de 25 por ciento de los pacientes infectados presenta-

ban demencia. El virus del sida generalmente invadía 

el cerebro en las primeras dos semanas después de 

la infección, escabulléndose a través de las células 

inmunes infectadas e inundando el cerebro con pro-

teínas neurotóxicas capaces de arrojar desperdicios 

en amplias zonas del cerebro, de acuerdo con Lena 

Al-Harthi, del Colegio Médico Rush de Chicago.

Después de los brotes de SARS en 2003 y de 

MERS en 2012 se encontró en las autopsias que los 

patógenos habían penetrado en el cerebro de algunas 

de las víctimas. 

Mientras tanto, Nath, del NIND, actualmente da 

seguimiento a 200 antiguos pacientes de ébola en 

Liberia que todavía sufren un misterioso conjunto 

de síntomas neurológicos crónicos que no parecen 

mejorar con el paso del tiempo.

Los primeros esfuerzos para investigar el extraño 

efecto que el COVID-19 parece tener en el cerebro de 

algunas víctimas fueron entorpecidos por los peli-

gros de realizar autopsias en pacientes fallecidos por 

la infección de un mortífero patógeno que se pro-

paga a través del aire. En los primeros nueve meses 

de la pandemia los médicos realizaron únicamente 

24 estudios en los que se llevaron a cabo autopsias 

cerebrales a 149 personas, de acuerdo con una reseña.

Aun así, esos primeros estudios, junto con algu-

nos más recientes, están comenzando a dar pistas.
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Crece el respaldo popular para Vianey García en Texmelucan, 
esto luego de que simpatizantes de Morena y de la diputada 
Vianey García, se manifestaron en las calles de San Martín Tex-
melucan contra la imposición de Mauricio Toledo.

-
tales electorales para que se cumpla su exigencia de no dar 
la candidatura a un sujeto que presenta varias irregularidades 
como es el caso del candidato Mauricio Toledo, que además de 
no poder comprobar su residencia en el distrito, enfrenta de-
nuncias penales por enriquecimiento inexplicable y corrupción, 
cuando fue delegado en Coyoacán.

Compañeras legisladoras locales como Bárbara Morán, tam-
bién se sumaron a los manifestantes que hicieron eco del rec-
lamo ciudadano para que sea Vianey García la diputada federal 
por el distrito V.

En forma paralela, el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación, aceptó la impugnación que hizo la diputada, 
Vianey García, para echar abajo el acuerdo del Consejo Gen-
eral del INE de dar la candidatura de diputado federal del PT 

por San Martín Texmelucan a Mauricio Toledo, quien enfrenta 
denuncia penal por corrupción y enriquecimiento inexplicable.

La impugnación de Vianey García Romero es en contra del 

registro de Mauricio Toledo como candidato del distrito feder-
al V en San Martín Texmelucan, para ello, la Sala Regional de 
Ciudad de México del TEPJF aceptó la impugnación que busca 
quitarle la candidatura a diputado federal por el distrito V de 
San Martín a Mauricio Toledo, argumentando que se presentó 
una constancia de vecindad falsa.

El juicio para la protección de los derechos político-elector-
ales fue recibido bajo el expediente SCM-JDC-726/2021, y fue 
turnado para su análisis al magistrado presidente de la Sala 
Regional de Ciudad de México, Héctor Romero Bolaños.

Vianey también señaló en una transmisión que realizó a 
través de sus redes sociales que el ex delegado de Coyoacán 
presentó una carta de vecindad falsa para poder obtener su 
postulación.

 REDACCIÓN

Simpatizantes quieren 
a Vianey García como 
candidata a diputada 
federal por el distrito 
V; el TRIFE aceptó la 
impugnación que presentó 
en contra de Mauricio 
Toledo, quien enfrenta 
diversas irregularidades

ILESOS, RESCATAN A EMPLEADOS 
DE MUEBLERÍA DE TEXMELUCAN
Durante el fin de semana, policías mu-
nicipales de Texmelucan rescataron a 
10 trabajadores de una mueblería, que 
fueron asaltados cuando circulaban en 
la autopista México-Puebla.

En el operativo se aseguraron vari-
os vehículos, los cuales fueron uti-
lizados por los delincuentes, quienes 
pretendían llevarse la mercancía cuyo 
valor no ha sido cuantificado.

El rescate de los trabajadores se 
dio a la altura de la subestación de la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE), 
en el camino a San Salvador El Verde, 
donde un reporte alertó a las autori-
dades de varios vehículos en actitud 
sospechosa.

La policía se trasladó al sitio y a un 

costado de un camino de terracería ubi-
caron un camión tipo tortón con razón 
social Transportes Exprés de Tehuacán, 
así como dos camionetas de mudanzas 
y un vehículo Chevrolet Malibu, todos 
ya cargados con mercancía.

En una revisión, los oficiales ubic-
aron a 10 personas del sexo masculino, 
tiradas boca abajo. Los hombres men-
cionaron ser las víctimas, ya que varios 
sujetos los habían interceptados cuan-
do circulaba a en la zona de Tlahuapan 
para robarles la mercancía.

Los trabajadores originarios de Te-
huacán, Puebla y el Estado de México, 
fueron llevados a la Dirección de Segu-
ridad Pública para su valoración médica.

CAROLINA GALINDO 

En el operativo 
se aseguraron 
varios 
vehículos, los 
cuales fueron 
utilizados por 
los delincuentes

En el operativo se aseguraron varios vehículos, los cuales fueron utilizados por los delincuentes, quienes 
FOTO: 
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MADRE MATA A DOS DE 
SUS CUATRO HIJOS EN 
VENGANZA DE SU PAREJA
La tarde de este viernes una mujer ase-
sinó a dos de sus cuatro hijos de 3 y 9 
años de edad dentro de su casa en el mu-
nicipio de Chignahuapan.

El móvil presuntamente fue una ven-
ganza contra su pareja y padre de los 
menores, con quien peleaba de manera 
constante.

La mujer ahorcó ambos niños Liana y 
Julio, de 3 y 9 años de edad. Sus otros 
dos pequeños de 6 y 11 años lograron 
salvarse.

Hasta el barrio de Ixtlahuaca llegaron 
elementos de la Policía Municipal, Estatal 
y personal de la Fiscalía General del Esta-
do (FGE), para acordonar la zona y pro-
ceder al levantamiento de los cadáveres.

Al lugar arribaron elementos de la 
Policía Municipal y Estatal en espera de 
personal de la Fiscalía General del Estado, 
FGE, para el levantamiento de los cadá-
veres de los niños y la madre fue puesta 
a disolución de las autoridades.

 REDACCIÓN

Pese a decreto, balneario en 
San Andrés reabre sus puertas

La mujer asesinó a dos de sus cuatro hijos de 3 y 9 años de edad 
dentro de su casa en el municipio de Chignahuapan. FOTO: 

Gracias a un amparo 
federal, el balneario 
podrá albergar hasta 200 
personas en su interior y 
evitar aglomeraciones

Con un aforo del 5 por ciento, reabre el 
balneario Puerto Escondido, que se ubica 
en el municipio de San Andrés Cholula, 
tras interponer un amparo federal, pudo 
abrir sus puertas a año y medio de la pan-
demia por Covid- 19, que obligó a cerrar 
este recinto, así lo informó el propietario 
Gabriel Tello.

Recordemos que, dentro del Decre-
to emitido por el Gobierno del Estado, 
anunció que los salones para eventos so-
ciales y casinos reabrirán con aforos máx-
imos de 100 personas (20 por ciento de 
su capacidad); además, la restricción de la 
venta de bebidas alcohólicas se redujo a 

Gabriel Tello, contó que al menos 9 

trabajo y otras 60 no pudieron tener un 
empleo temporal, dichas plazas que se 
abrían en la Semana Santa, enfatizó que 
las pérdidas económicas durante el año 

pasado superaron los 2 millones de pesos.
Dijo que actualmente podrá albergar 

hasta 200 personas en su interior, todo ello 
evitando que se aglomere un importante 
número de personas en un mismo sitio.

-
amiento, pero hay negocios que están 
abriendo y nosotros seguimos cerrados, 
tenemos que comer, sin embargo, no 
queremos generar aglomeraciones en el 
espacio, no sólo los cuidamos a ellos sino a 
nosotros mismos, pero necesitamos abrir y 

 ALMA MÉNDEZ

Con un aforo del 5 por ciento, 
reabre el balneario Puerto 
Escondido, que se ubica en 
el municipio de San Andrés 
Cholula, tras interponer un 
amparo federal
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“Si no estamos en la boleta, no hay elección. Levante la 
mano quien diga que no habrá elecciones si no estamos 
en la boleta”, dijo durante un discurso el senador con 
licencia, Felix Salgado Macedonio, a sus simpatizantes.

La advertencia la hizo este domingo desde el Zócalo 
de Iguala, antes de que su caravana continuara hacia la 
Ciudad de México donde iniciará un plantón a las afuer-
as del Instituto Nacional Electoral (INE). 

También informó que lo dicho es un acuerdo toma-
do “con los primeros insurgentes”, agregó que “se va a 
aplicar en Guerrero el artículo 39 constitucional. Donde 
radica la soberanía es en el pueblo”, exclamó. 

Salgado Macedonio también dijo que la protesta que 
realizará él y sus simpatizantes en la sede del INE “será 

bidones de gasolina, palos y otros instrumentos que po-
drían usarse de forma violenta.

que debe legislarse la posible desaparición del Instituto 
Nacional Electoral (INE) para formar un “órgano impar-
cial”.

el órgano local, le dan tratamiento de menor de edad, 
tiene superpoderes el INE. Entonces, habrá que legislar 
sobre de eso, incluso legislar sobre la permanencia o no 
del INE. Yo digo que el INE ya cumplió y debe desapa-
recer este INE y darle vida a otro comprometido con la 

equidad, comprometido con la imparcialidad”, comentó 
Salgado.

Durante una parada de la caravana vehicular que en-
cabeza, Salgado Macedonio dijo que el INE no debería 

de Guerrero, más bien debería ser competencia del Insti-
tuto Electoral y de Participación Ciudadana del estado.

El caso de Félix Salgado Macedonio volvió a concen-
trar el debate luego de que la mayoría del Consejo Gen-
eral del INE votara a favor de revocar su candidatura 
a gobernador de Guerrero, pero no por las acusaciones 
que enfrenta por violación y abuso sexual, sino por no 
presentar su reporte de gastos de precampaña.

Morena y el propio presidente Andrés Manuel López 
Obrador acusaron al INE de excederse en sus atribu-
ciones y decidir quién es candidato o no, mientras que 
partidos de oposición y otras voces señalaron que el In-
stituto simplemente cumplió lo que dice la ley electoral.

Por ahora, el INE debe evaluar si mantiene la sanción 
de negarle el registro como candidato al gobierno de 
Guerrero o si la falta amerita únicamente una multa 
económica o una amonestación pública.

La Sala Superior del Tribunal Electoral federal dio 
48 horas al INE para volver a imponer la sanción a los 
morenistas Félix Salgado y Raúl Morón por no haber pre-
sentado informes de gastos e ingresos de precampaña.

  REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

LA ADVERTENCIA LA HIZO DESDE EL ZÓCALO DE IGUALA, 
ANTES DE QUE SU CARAVANA CONTINUARA HACIA LA CDMX 

DONDE INICIARÁ UN PLANTÓN EN EL INE.

Si no estamos en la boleta, no hay 
elección el 6 de junio, advierte

SALGADO MACEDONIO:
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AMLO anuncia cambios en libros de texto; acusa 
a “teóricos oligarcas” de olvidar la historia

El presidente Andrés Manuel López Obrador 
señaló este sábado que los “teóricos de oli-
garcas cambiaron los libros de texto” con el 
cometido de que “se olvidara la historia”.

“Antes, cuando dominaban otros, querían 
que nos olvidáramos de nuestra historia, les 
llamaban los teóricos oligarcas, que impus-
ieron las políticas neoliberales… le llamaban ‘el 

“Decían: ‘¿Para qué vas a estar ya recordan-
do a los héroes, a Hidalgo, a Morelos, a Juárez, 
a Villa, a Zapata, al general Cárdenas? No, no, 

los libros de texto, quitaron el civismo, quitaron 
la ética, entonces, con el triunfo de nuestro 

Agregó: “Cómo no vamos a saber de dónde 
venimos, ¿por qué estoy aquí? Ni modo que un 

presidente neoliberal conservador va a venir, 
hay una etapa nueva”. 

López Obrador visitó el municipio de Ayox-
uxtla, Puebla, para conmemorar el 102 aniver-
sario luctuoso de Emiliano Zapata, y ahí indicó 
que esta actividad la lleva a cabo con discre-
ción y respeto a la veda electoral, además de 
precaución por la pandemia de COVID-19.

-

través de un comunicado, que mil 882 perso-
nas crearon en cinco días los contenidos de 
los nuevos libros de texto gratuito que serán 
entregados en el ciclo escolar que iniciará en 
agosto próximo.

-
catoria para que cualquier interesado creara 
los contenidos de los nuevo libros, en lugar 

de contratar a expertos en pedagogía y diseño 
editorial, como se ha hecho en sexenios ante-
riores.

A dicha convocatoria se inscribieron 2 mil 

estudios de maestría; 38% tienen estudios de 

-

En ningún caso la dependencia pagaría por 
el trabajo con el argumento que “podría malin-
terpretarse en medio de un periodo electoral”. 

En el caso de los diseñadores comenza-
ron una protesta bajo el lema “No vivimos del 
aplauso” por el que pidieron a la secretaria de 

decisión, sin que recibieran respuesta alguna.
REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

AMLO dijo 
que los 
“oligarcas” 
quitaron 
el civismo, 
la ética 
pero con su 
gobierno 
“va pa’ tras 
ahora”, 
declaró. 

EN JUEGO

POR LAS BUENAS O POR LAS MALASPepe
Hanan

Así se opera en general en el fútbol mexicano y el Puebla no es la 

excepción.

Todo esto a colación de la renovación de contrato del mediocampista 

colombiano Omar Fernández quien, en los hechos, signó contrato 

con la franja hasta el año 2023.

Resulta que el contrato del ‘cafetero’ había llegado a su fin; cono-

ciendo esta situación, desde hace algunos meses el jugador se esmeró 

en tener buenas actuaciones y mejor desempeño, lo cual desde 

el torneo anterior llamó la atención de varios clubes, en especial 

del Cruz Azul, que, ya teniendo a Juan Reynoso al frente, trató de 

llevárselo aunque no se llegó a ningún arreglo.

En la directiva camotera se prendieron los focos rojos al sentirse 

desprotegidos ante la posibilidad de que Fernández, al no tener 

contrato vigente con ellos, se fuera a otro equipo sin que los Camo-

teros tuvieran alguna retribución al respecto.

Por lo mismo sentaron al representante y al mismo jugador para 

decirles que, o firmaba una extensión de contrato con ellos, o le 

aseguraban que no podría volver a jugar en el fútbol mexicano.

En los hechos le ofrecieron un negocio: tu firma hasta el 2023 y 

ponemos una cláusula de recisión de contrato para que quien te 

quiera llevar, tenga que pagar y ahí cae dinero al club y obviamente 

un porcentaje al jugador.

La oferta era ventajosa para el Club Puebla, sin embargo, el colom-

biano no tuvo más que firmar para asegurar continuar su carrera 

en el fútbol mexicano donde ya se ha posicionado y cotizado.

A pesar de que no quedó muy convencido, tuvo que doblar sus 

manitas y firmar como le indicaron.

Pachuca vs Puebla.

Larga la espera para que finalmente este lunes por la noche la franja 

de Larcamón se meta al estadio Hidalgo para enfrentar a unos Tuzos 

que vienen a la alza y donde se espera un buen partido de fútbol.

De acuerdo a las pláticas sostenidas entre la directiva del Puebla 

(la que está en CDMX) y los jugadores, el compromiso se traduce 

a lograr al menos seis de los doce puntos que estarán en disputa 

para alcanzar como mínimo en el torneo los 26 puntos.

Veremos si son capaces de traerse la victoria del vecino Estado de 

Hidalgo para seguir sumando, pues se tienen dos salidas seguidas 

frente a Pachuca y el próximo fin de semana en San Luis donde 

se espera la obtención de al menos 4 de los 6 puntos en disputa.

Posterior al partido en San Luis, se estará anunciando que el Esta-

dio Cuauhtémoc por fin abrirá sus puertas con aforo controlado 

para su partido contra los Pumas y le adelantó que se hará ‘Día 

del Club’ y los boletos estarán mínimo al doble de lo que venían 

costando antes de la pandemia.

Nosotros como siempre seguiremos en línea.

Hasta la próxima.

Twitter@pepehanan




